

SDG HOCHSCHULTAG
BADEN-WÜRTTEMBERG
Fokus: SDG 17: Partnerschaften
De-Colonizing Partnerships

16. Juni 2023 10:00 – 15:00 Uhr

Albert-Ludwigs-Universität Freiburg: Aula (KGI)

Programm

10:00	Willkommen und Anmeldung mit fair-gehandeltem Begrüßungskaffee aus Burundi
10:30	Begrüßung (auf Deutsch) Die Nachhaltigkeitsziele (SDGs) an der Universität Freiburg <i>Prof. Dr. Kerstin Kriegelstein, Rektorin der Universität Freiburg</i> Grußwort <i>Martin Horn, Oberbürgermeister der Stadt Freiburg</i>
10:40	Keynote (auf Deutsch) <i>Petra Olschowski, Ministerin für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg</i>
11:00	Panel Diskussion (auf Englisch) De-kolonisierung von Partnerschaften im Hochschulbereich. Politische Perspektiven. <ul style="list-style-type: none"> ▪ <i>Dr. Grace Diabah, Co-Direktorin Ghana am Merian Institute for Advanced Studies in Africa, University of Ghana</i> ▪ <i>Prof. Dr. Melinda Madew, Evangelische Hochschule Ludwigsburg</i> ▪ <i>Dr. Dorothea Rüländ, Generalsekretärin des Hamburg Institute for Advanced Study, ehemals Generalsekretärin des Deutschen Akademischen Austauschdienstes (DAAD)</i> ▪ <i>Moderator: Prof. Dr. Andreas Mehler</i>
11:35	Blitzrunde (auf Deutsch und Englisch) Partnerschaften für die SDGs: Erfahrungen und Erwartungen aus Baden-Württemberg und dem „Globalen Süden“ <i>Stimmen/Inputs:</i> <ul style="list-style-type: none"> ▪ <i>Prof. Dr. Daniela Kleinschmit (Prorektorin für Internationalisierung und Nachhaltigkeit Universität Freiburg)</i> ▪ <i>Jun.-Prof. Dr. Rosa Lehmann (Universität Heidelberg)</i> ▪ <i>Dr. Déogratias Maruhukiro (Burundi Initiative des Landes BaWü, Universität Freiburg)</i> ▪ <i>Assunta Muthoni (Master Studierende an der Universität Stuttgart)</i> ▪ <i>Sandra Ángel Moreno (Master Studierende an der Universität Freiburg)</i>
11:55	Fragen aus dem Publikum
12:05	Abschlussstatements des Panels und der Ministerin Olschowski (auf Deutsch und Englisch)
12:30	Mittagspause: Snacks und Fingerfood – “Markt der Möglichkeiten“
13:30	Workshops – SDG 17: Partnerschaften „auf Augenhöhe“ (auf Deutsch und Englisch) Leitfrage <i>Wie erreichen wir starke dekoloniale Partnerschaften zur Umsetzung der SDGs? Forderungen an Politik und Universitäten.</i> Teilnehmende können an einem Workshop ihrer Wahl teilnehmen. Themen 1 <i>Akademische Wissensproduktion und Dekolonisierung der Praxis</i> 2 <i>Don't diversify, decolonize?! Ein machtkritischer Blick auf Hochschulstrukturen und ihre Verstrickungen in koloniale Kontinuitäten</i> 3 <i>Forschungskooperationen Nord-Süd - Herausforderungen und Lösungswege</i> 4 <i>Das Curriculum dekolonisieren?</i> 5 fällt aus <i>Technologietransfer „auf Augenhöhe“: Innovationen zur nachhaltigen Nutzung von Ressourcen</i>
14:30	Abschlussdiskussion & Ausblick (auf Deutsch und Englisch) <ul style="list-style-type: none"> ▪ <i>Felix Ampoma (ASA Stipendiat Freiburg/Accra)</i> ▪ <i>Prof. Dr. Manuela Boatcă (Professorin für Soziologie Universität Freiburg)</i> ▪ <i>Dr. Margret Frenz (Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg)</i> ▪ <i>Dr. Christoph Grammer (Staatsministerium Baden-Württemberg)</i> ▪ <i>Dr. Fabricio Rodríguez (Arnold-Bergstraesser-Institut Freiburg)</i> ▪ <i>Moderator: Dr. Martin Adelman</i>
15:00	Ende der Veranstaltung, anschließend Treffen des Hochschulnetzwerks für globale Partnerschaften Baden-Württemberg in HS 1134.

SDG UNIVERSITY DAY

BADEN-WÜRTTEMBERG

Focus: SDG 17: Partnerships
De-Colonizing Partnerships

16 June 2023 10:00 am – 3:00 pm

University of Freiburg: Aula (KGI)

Program

10:00	Welcome and registration with fair trade welcome coffee from Burundi
10:30	Welcome (in German) The Sustainable Development Goals (SDGs) at the University of Freiburg <i>Prof. Dr. Kerstin Kriegelstein, Rector of Freiburg University</i> Welcome <i>Martin Horn, Mayor of the City Freiburg</i>
10:40	Keynote (in German) <i>Petra Olschowski, Minister of Science, Research and the Arts Baden-Württemberg</i>
11:00	Panel Discussion (in English) De-colonizing partnerships: Political perspectives <ul style="list-style-type: none"> ▪ <i>Dr. Grace Diabah, Co-Director Ghana at the Merian Institute for Advanced Studies in Africa, University of Ghana</i> ▪ <i>Prof. Dr. Melinda Madew, Protestant University of Applied Sciences Ludwigsburg</i> ▪ <i>Dr. Dorothea Rüland, Secretary General of the Hamburg Institute for Advanced Study, former Secretary General of the German Academic Exchange Service (DAAD)</i> ▪ <i>Moderator: Prof. Dr. Andreas Mehler</i>
11:35	Flashlights (in German and English) Partnerships for the SDGs: Experiences and expectations from Baden-Württemberg and the “Global South” <i>Voices/inputs:</i> <ul style="list-style-type: none"> ▪ <i>Prof. Dr. Daniela Kleinschmit (Vice-President for Internationalization and Sustainability, University of Freiburg)</i> ▪ <i>Jun.-Prof. Dr. Rosa Lehmann (University of Heidelberg)</i> ▪ <i>Dr. Déogratias Maruhukiro (Burundi initiative from the state of BaWü, University of Freiburg)</i> ▪ <i>Assunta Muthoni (Master's student at the University of Stuttgart)</i> ▪ <i>Sandra Ángel Moreno (Master's student at the University of Freiburg)</i>
11:55	Questions by the audience
12:05	Concluding statements of the panel and Minister Olschowski (in German and English)
12:30	Lunch Break: Snacks and Fingerfood – „Market of Opportunities“
13:30	Workshops – SDG 17: Decolonial Partnerships (in German and English) Guiding questions <i>How do we achieve decolonial partnerships to implement the SDGs? Demands on politics and universities.</i> Participants can join a workshop of their choice Topics <ol style="list-style-type: none"> 1 Academic knowledge production and decolonizing practices 2 Don't diversify, decolonize?! A power-critical look at university structures and their entanglements in colonial continuities 3 North-South research cooperation - challenges and solutions 4 Decolonizing the curriculum? 5 cancelled Technology transfer “at eye level”: innovations for sustainable use of resources.
14:30	Final discussion & outlook (in German and English) <ul style="list-style-type: none"> ▪ <i>Felix Ampoma (ASA Scholar Freiburg/Accra)</i> ▪ <i>Prof. Dr. Manuela Boatcă (Professor for Sociology University of Freiburg)</i> ▪ <i>Dr. Margret Frenz (Ministry for Science, research and the Arts Baden-Württemberg)</i> ▪ <i>Dr. Christoph Grammer (State Ministry Baden-Württemberg)</i> ▪ <i>Dr. Fabricio Rodríguez (Arnold-Bergstraesser-Institut Freiburg)</i> ▪ <i>Moderator: Dr. Martin Adelman</i>
15:00	End of the event, meeting of the University Network of global Partnerships Baden-Württemberg in HS 1134.